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Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 
NIEDERSCHRIFT 

über die 
4. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim - Anlagen nachgeschickt 

am 16.12.2009. 
18.12.2009 

 
Tagungsort: Rathaus, Niederstraße 16, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr   
 
Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Matthias Martin 
Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Klaus-Uwe Erbes 
Helene Jung 
Iris Keller 
Karl-Hermann Jung 
   

Eckhard Müller 
   

      

 
Tagesordnung  
 
            
Öffentlich:  

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03  Bericht des Vorsitzenden des 
Rechnungsprüfungsauschusses über die Prüfung der  
Jahresrechnung 2007 und 2008 und Beschlussfassung über 
die Jahresrechnung 2007 und 2008. 
 

   

04 Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des  
Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des 
Bürgermeisters und der Beigeordneten für die Haushaltsjahre 
2007 und 2008. 
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05 Beratung und Beschlussfassung über Hebesätze 

 
0035/09 

06 Beratung und Beschlussfassung über den Kauf von zwei 
Abfallbehältern mit Beutelspender zur Entsorgung von 
Hundekot 
 

 

07 Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhung der 
Gebühren für die Nutzung der Sportanlage „Am Zollstock“ in 
Spiesheim  
 

 

08 Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von 
Spenden, Sponsorleistungen und/oder Schenkungen 
 

0034/09 

09 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für 
die Instandhaltung der Straßenbeleuchtung 
 

0031/09 

10 Mitteilungen und Anfragen  
  
Im Anschluss haben die Zuhörer(innen) bis zu 15 Minuten Gelegenheit, Fragen 
gemäß § 16a der GemO zu stellen. 
       
Nichtöffentlich:  

         Vorlagen-Nr. 
01  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 

Grundstücksangelegenheiten 
 

   

02 Beratung und Beschlussfassung über 
Personalangelegenheiten 
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung zum Vertrag über Betrieb 
und Nutzung gemeinsam genutzter Anlagen mit EWR 
 

0029/09 

04 Mitteilungen und Anfragen  
 

   

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Bechtluft Tanja als Vertreter der VG Wörrstadt an der Sitzung 
teil. 
 
Öffentlicher Teil  
 
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
Frau Tanja Bechtluft wurde als Schriftführerin bestellt. 
 
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
Keine    
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TOP 03: Bericht des Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses über 

die Prüfung der Jahresrechnung 2007 und 2008 und 
Beschlussfassung über die Jahresrechnung 2007 und 2008   

 
Gemäß § 114 sowie § 22 Abs. 1 Satz 1 GemO nahm OBgm. Schmitt und RM W. Schmitt 
an der Beratung und Beschlussfassung zu TOP 3 und 4 nicht teil und verlassen um 19.01 
Uhr den Sitzungstisch, begeben sich in den Zuschauerraum und stehen weiterhin für 
Auskünfte zur Verfügung. OBgm. Schmitt übergibt vorher den Vorsitz an RM W. Jung. RM 
Jung trägt den Bericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse 2007 und 2008 vor. Diesem 
Bericht wird einstimmig zugestimmt ebenso die Beschlussfassung über die 
Jahresrechnungen der Jahre 2007 und 2008. 
 
TOP 04: Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des  

Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des 
Bürgermeisters und der Beigeordneten für die Haushaltsjahre 2007 
und 2008 

 
Diesem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. OBgm. Schmitt und RM Schmitt kehren um 
19.15 Uhr zurück an den Sitzungstusch. OBgm. Schmitt bedankt sich für das Vertrauen.  
 
TOP 05: Beratung und Beschlussfassung über Hebesätze 
 
Der Beschlussvorlage 0035/09 wurde einstimmig zugestimmt.  
 
TOP 06: Beratung und Beschlussfassung über den Kauf von zwei 

Abfallbehältern mit Beutelspender zur Entsorgung von Hundekot 
 
Der Rat beschloss einstimmig auf die Anschaffung von Abfallbehältern zu verzichten. 
 
TOP 07: Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhung der Gebühren für 

die Nutzung der Sportanlage „Am Zollstock“ in Spiesheim 
 
Da die Pflege- und Unterhaltungskosten für den Sportplatz, bedingt auch durch enormen 
Blütenbefall der Ahornbäume, gestiegen sind, und auch die Wasserkosten für die 
Duschanlagen zugenommen haben, sollen die Gebühren für die Vermietung geändert 
werden: 
 
Vorschlag:      z. Zt.    Vorschlag 
 
Platzbenutzung ohne Flutlicht und Duschen     € 20,00   € 50,00 
Platzbenutzung mit Flutlicht ohne Duschen € 30,00   € 60,00 
Platzbenutzung mit Duschen ohne Flutlicht                                                 € 80,00 
Platzbenutzung mit Flutlicht und Duschen € 50,00   € 100,00 
 
OBgm. Schmitt hat den TSV Armsheim bereits über die geplante Erhöhung informiert, 
die Preise werden den Armsheimern nach Veröffentlichung der Gebührenordnung um- 
gehend mitgeteilt.  
RM Martin macht den Vorschlag Platzbenutzung, Flutlicht und Dusche einzeln preislich 
festzulegen und nicht pauschal. Nach eingehender Beratung wurde dem Antrag, die 
Preise zu erhöhen einstimmig zugestimmt.  
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TOP 08: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 

Sponsorleistungen und/oder Schenkungen 
 
Der Beschlussvorlage 034/09 wurde einstimmig zugestimmt. RM Westernberger weißt 
noch daraufhin, dass diese Beschlussvorlage mehrfach an jedes RM per Post verschickt 
wurde, dies ist nicht notwendig, jeder ist angehalten Geld zu sparen, auch die VG. Es ist 
ausreichend wenn OBgm. die Beschlussvorlage erhält. 
 
TOP 09: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die 

Instandhaltung der Straßenbeleuchtung  
 
RM Eibenberger nimmt wegen evtl. Befangenheit nicht an der Abstimmung nicht teil. Der 
Beschlussvorlage 0031/09 wird mit 11 Stimmen (einstimmig) zugestimmt. 
 
TOP 10: Mitteilungen und Anfragen  
 
OBgm. Schmitt informierte über: 
 
- Jakobspilgerweg: am letzten Wochenende im Oktober ist eine Staffelwanderung geplant, 
   Spiesheim wurde angefragt ob eine Unterstützung möglich ist – ja.  
- Der Stempel für den Jakobspilgerweg wird entworfen. 
- Die Reihenfolge des VG Weinfestes bleibt unverändert, 2014 in Spiesheim. 
- Die Ziegeln des Weinbergturms wurde beschädigt, es erfolgt eine Veröffentlichung im  
  Nachriten Blatt. Angebot für Erneuerung wurde eingeholt, liegt bei ca. 350 – 400 €, da  
  allerdings noch Ziegeln vorhanden sind, werden die Kosten niedriger. Herr v. d. Au führt  
  die Arbeiten am 17.12.09 durch.  
- 17.01.10 Termin für Neujahrsempfang 
- Die Kosten für den gesamten Parkplatz betragen ca. 78.000,00 €, nur die Fläche vor  
  Feuerwehr (ca. 400 m²) ca. 1/3 dieser Kosten. 
- Heckenrückschnitt / Grünschnitt erteilt, ebenso Gewässer III. Ordnung 
- Die Gehwegabsenkungen vor der Freiwilligen Feuerwehr wurde in Auftrag gegeben. 
- Die Firma GEG erhöht die Preise für die Reinigungsarbeiten ab dem 01.01.10 um 3,1%. 
- Die Friedhofsatzung wurde im Entwurf an die VG-Verwaltung zur Prüfung weitergegeben  
  und soll nach Überprüfung dann in einer der nächsten Sitzungen in 2010 verabschiedet 
  werden. Die Gebührenordnung soll, nach Einholen von Kostenschätzungen für die  
  Unterhaltskosten des Friedhofes in den nächsten Jahren,  ebenfalls im neuen Jahr  
   verabschiedet werden. 
- Evtl. sollen die Ahornbäume um den Sportplatz gefällt werden, da hohe Kosten für    
   Reinigung und Pflege der Rasen- und Laufflächen entstehen. Diese Kosten stehen nicht 
   im Verhältnis zu den Einnahmen. Bei der Verwaltung wurde diesbezüglich schon Ein- 
   verständnis eingeholt, die entgültige Entscheidung trifft aber noch die Kreisverwaltung. 
    Ersatzpflanzungen können vorgenommen werden. 
- Das Team der Seniorenbetreuung hat leider am Jahresende seine Tätigkeit eingestellt. 
  Die Seniorenbetreuung wird ab dem neuen Jahr durch Obgm. Schmitt und seine Frau 
  weitergeführt. Die beiden werden unterstützt von Hildegard Wingert und Andrea Erbes. 
  Ein oder zwei Personen sollen noch gesucht werden. 
- RM Erbes kümmert sich um den Fahnenmast. 
 
Ende Öffentlicher Teil 19.50 Uhr 




